



## Legisladores ante Trump: entre respaldar a Sheinbaum o culparla

Ante la llegada de Donald Trump al poder y las primeras amenazas cumplidas o al filo de cumplirse, varias legisladoras y legisladores mexicanos reaccionaron a favor y en contra, entre el respaldo a la presidenta, Claudia Sheinbaum, o el apoyo a las decisiones del nuevo presidente de la nación más poderosa del mundo.



**Ricardo Monreal**, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, dijo sobre la llegada de Trump: “Conversamos sobre el momento que vive México del arribo del presidente Trump y de las posibles órdenes ejecutivas, nos estamos preparando para cualquier cosa, nos reunimos aquí, diputados del Estado de México, los diputados de Michoacán, y hubo de otros estados: de Puebla, de Tlaxcala, y de la Ciudad de México, entonces, fue un primer encuentro de legisladora y hemos tomado como una decisión unánime respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum en este proceso que está viviendo



México, y fortalecerla de haber órdenes ejecutivas que nos afecten; reaccionaremos en beneficio de la defensa de los migrantes y en beneficio de la defensa de la soberanía y nuestra independencia”.

Monreal puso en X: “Frente a los anuncios del presidente Trump para decretar emergencia nacional en la frontera sur con nuestro país por drogas y migrantes; restaurar el plan Quédate en México, y declarar organizaciones terroristas a los cárteles mexicanos, entre otros, hoy debemos responder con unidad y cautela construyendo un frente común con la presidenta @Claudiashein”.

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, lanzó su postura sobre el suceso: “Le deseo de los Estados Unidos de América, Donald Trump, presidente número 47, todo el éxito en su gestión, menos lo que tenga que ver con políticas racistas, clasistas, demagógicas, intrigantes en contra de nuestra patria, y nosotros tampoco queremos ser una estrella más de la Unión Americana”.

Noroña le desea éxito a Trump mientras no sea racista o clasista con México. “Nosotros somos una nación con una raíz, con raíces culturales profundísimas, muy trágica en algunos momentos, justo con Estados Unidos, justo por eso, vamos a defender nuestra independencia y soberanía con uñas y dientes, y no nos vamos a mover un milímetro, no estoy haciendo ninguna baladronada, estoy planteando nuestra convicción de que en México manda el pueblo de México y nadie más”. Noroña criticó a Trump por considerar “unilateralmente” que los cárteles de la droga “son grupos terroristas”.

Por su parte, la senadora Lilly Téllez dijo que no cerrará filas con el gobierno: “Jamás cerraré filas ni me uniré con la presidente (sic) que vendió la soberanía de México a los cárteles”.

América Rangel, diputada local de la CDMX, opinó sobre el asunto de los cárteles de droga como organizaciones terroristas: “Estas son muy malas noticias para Morena y sus socios”.



En cambio, la diputada local Brissa Arroyo Martínez del PRD por Michoacán se solidarizó con la población migrante: “Me parece que todos los sectores debemos estar preparados y redoblar esfuerzos para enfrentar una posible deportación masiva, desde los tres órdenes de gobierno hasta el sector productivo y la ciudadanía”, según recogió el medio 90 Grados.

La diputada federal Alma Rosa de la Vega también ofreció su apoyo a los migrantes: “¡Nuestras hermanas y hermanos migrantes NO están solos! Hoy, junto a la Diputada @Evangelina\_MoG, mostramos nuestro apoyo tras la toma de protesta de #Trump. Seguimos luchando por sus derechos, aquí y en EE.UU. #NoEstánSolos #MigrantesUnidos”.

El senador Néstor Camarillo, del PRI, llamó a conferencia de prensa: “Hay que visitar la Unión Americana, y seguramente en las próximas semanas estaré por allá, reuniéndome para que los pueda apoyar en lo que ellos quieran que los apoye, y para que vengan a México con ideas, con propuestas, y las presente de inmediato en el Senado de la República, que vuelvo a repetir es la responsable de la política exterior (...) no se trata sólo de buenas intención, sino de buenas razones y seguramente estaré en unas semanas por allá”.

Saúl Monreal, senador de Morena, dijo a través de Twitter: “Reprobamos enérgicamente las medidas xenófobas y racistas del presidente Trump. Nos enteramos que un zacatecano, originario de Guadalupe, de nombre Martín Escareño Díaz, fue el primer deportado ya en esta nueva era. Es lamentable la insensibilidad humana de este mandatario yanqui. Esperamos una respuesta de la Cancillería Mexicana en respaldo de nuestros connacionales”.

#### EL ARIETE DE TRUMP

El presidente 47 de los Estados Unidos asumió su cargo con una serie de órdenes ejecutivas que impactarán tanto al país como al resto del mundo, especialmente a las naciones de América. Prometió una “era dorada” para Estados Unidos, destacando el renacimiento económico y el respeto internacional como prioridades. Entre sus primeras declaraciones, anunció una emergencia nacional en la frontera sur, con medidas drásticas para detener la migración ilegal y reinstaurar el protocolo de “Quédate en México”. También



informó sobre la deportación masiva de personas indocumentadas y el despliegue de tropas para reforzar la frontera.

En materia de seguridad, el presidente declaró que los cárteles de la droga serán catalogados como organizaciones terroristas extranjeras, una decisión que podría justificar intervenciones militares sin la aprobación de México. Además, ordenó cambios simbólicos, como renombrar el Golfo de México como “Golfo de América” y restituir el nombre del Monte McKinley. En el ámbito espacial, prometió que Estados Unidos será el primer país en colocar su bandera en Marte, alineándose con los planes de Elon Musk, quien fue nombrado jefe de la recién creada Oficina de Eficiencia Gubernamental.

Para lograr esta “era dorada”, el presidente se comprometió a combatir la inflación, que atribuyó al gasto excesivo de administraciones pasadas, y a revitalizar la industria automotriz eliminando restricciones ecológicas. Estas medidas buscan fortalecer la economía estadounidense y reafirmar su liderazgo global. Su discurso, cargado de simbolismo y promesas, marca el inicio de un mandato con un enfoque en la recuperación económica, la seguridad fronteriza y el liderazgo internacional.

<https://m-x.com.mx/al-dia/legisladores-ante-trump-entre-respaldar-a-sheinbaum-o-culparla/>